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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE EDUCACIÓN 

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas del día veinte de Mayo del año dos 

mil diez, en la Sala de Juntas de la Tesorería Municipal en la Calle 2 Pte. Nº 107 en la Col. Centro 

Histórico de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 

fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario 

para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo 

ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos  Secretario del Consejo  

C.P Apolinar S. Jiménez Cerezo  Consejero  

Mtro. José Carlos Tomás Pérez Vélez Consejero 

Lic. José Luís Quiroz Hernández Consejero 

Mtra. Ma. de Lourdes T. Martínez y Aurioles Consejera 

Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos Suplente de Mtra. Caridad Fernanda E. Carrasco 

Mtra. Ma. Gloria Caselin Rosas   Invitada Especial-SNTE  

Rebeca Vargas Romero Invitada Especial   

Lic. Alejandro Ávila Fraginals  Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana      

                                             

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Mayo con el siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia y Declaratoria de Quórum Legal. 

2. Lectura del orden del día y aprobación del Acta de la Sesión Anterior. 

3. Informe de actividades del Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables. 

 II Entrega de Reconocimientos a Consejeros Ciudadanos Distinguidos del Municipio 

de Puebla. (Viernes 23 de abril) 

 Reunión de la Comisión Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana.  

(Martes 27 de abril) 

 Reunión del Consejo Directivo del Consejo de Participación Ciudadana. (Martes 04 

de mayo) 

 Entrevistas con 

o Regidora Lic. Ma. Beatriz Fuente Velasco, Presidenta de la Comisión 

de Educación Media y Media Superior del H. Cabildo del Municipio 

de Puebla.  

 

 Actividades y propuestas: 

I. Sala de medios. 
II. Internet como servicio público. 

III. Premio al mérito magisterial. 

IV. Concurso lectura y escritura. 
o Regidor Dr. Jaime Cid Monjaraz, Presidente de la Comisión de 

Educación Superior, Arte y Cultura del H. Cabildo del Municipio de 

Puebla. 

o Regidor Prof. Roberto Juan López Torres, Presidente de la Comisión 

de Educación Básica del H. Cabildo del Municipio de Puebla. 

o Lic. María Fernanda Diez Torres, Directora General del Sistema 

Municipal DIF.  
o Mtro. Héctor Manuel Castillo Ponce, Director de Desarrollo Humano 

de la Secretaría de Desarrollo Social. 

 

4. Vinculación del Consejo Ciudadano de Educación. 

 
 Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables 
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 Consejo Ciudadano de Seguridad Pública.  

 Consejo Ciudadano de Desarrollo Urbano (publicación de un artículo) 

 
5. Presentación y aprobación de la propuesta de la Universidad de Oriente.  

6.  

 Revisión de la estructura del Consejo Ciudadano de Educación para definir bajas y 

altas.  

o  Femexval.  
 Presentación de la propuesta de Oficio de invitación. 

 

7. Lectura de mansaje de la Lic. Dolores Calva Solís, Presidenta del Consejo Ciudadano de Educación.  

8. Asuntos Generales. 

 Difusión de los Consejos en los medios de comunicación. 

 Se invita a leer los artículos de Mexicanos Primero 

 Se solicita cambio de horario para la sesión propuesta 17.00 hrs. por parte de 

Regidores. 

 Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 

 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Secretario del Consejo toma la palabra y a nombre de la Lic. 

Dolores A. Calva Solís Presidenta del Consejo ofrece una disculpa por que no podrá asistir a la 

reunión por cuestiones de trabajo. Da la bienvenida a los Consejeros Ciudadanos e invitados 

especiales, inicia la sesión por respeto a los presentes, y más adelante declarará el quórum legal 

en lo que se van incorporando los Consejeros.  

 

INFORME DE ACTIVIDADES DEL CONSEJO CIUDADANO DE GRUPOS VULNERABLES. 

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Comenta que en relación a la segunda entrega de 

Reconocimientos a Consejeros Ciudadanos Distinguidos asistieron a la cena baile show celebrada 

el día 23 de Abril, entregando tres reconocimientos como se había acordado en la sesión anterior 

para el Mtro. José Carlos Tomás Pérez Vélez, la Mtra. Ma. de Lourdes T. Martínez y Aurioles, y la 

Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos cuyo evento fue muy bonito. Pasando a otro tema el día 

martes 27 de Abril  se llevo a cabo la sesión de la Comisión Ejecutiva donde hablaron del evento 

de Cultura (Concierto de Piano) para recabar fondos, de igual forma, platicaron de la entrega de 

reconocimientos sobresaliendo programar una reunión con la Presidenta Municipal Lic. Blanca 

Alcalá Ruiz para el día 4 de mayo.   

 

Comenta que el día martes 4 de Mayo efectivamente se llevó a cabo la reunión con la Presidenta 

Municipal Lic. Blanca Alcalá Ruiz escuchando las inquietudes del consejo, presentándose muy 

puntual en la reunión y platicando sobre los temas de los consejos por mas de dos horas y media, 

en donde preguntaba a cada Presidente o representante de los Consejos las inquietudes y temas 

de los mismos. 

 

Con lo que respecta al Consejo Ciudadano de Educación se le comentó e informó que están en 

una reingeniería de temas, mencionándole sobre los tres ejes y los trabajos de la Universidad de 

Oriente, igualmente se le comento que están invitando a nuevos Consejeros, así como todo lo que 

está llevando a cabo en el consejo en general, a lo anterior la Presidenta Municipal les hace tres 

observaciones; la primera fue que el DIF Municipal está trabajando con algunos proyectos de 

Educación necesitando gente de apoyo para impartir conferencias y platicas para el DIF 



 
 

20  de Mayo de 2010 

 

 
Página 3 de 5                                                                                              Acta  No. C.G.P.P.I.G. S.E.C.P.C.078-2010 

                             Consejo Ciudadano de Educación 

Municipal, solicitándole se entrevisten con la Presidenta del DIF Municipal para conocer  todo lo 

que están haciendo y ver de que manera pueden vincularse porque hay gente muy valiosa.  

 

A lo manifestado por la Presidenta el Mtro. Álvaro expone ante el consejo que por  circunstancias 

de agenda no han podido coincidir con la Presidenta del DIF Municipal esperando que en la 

próxima semana pueda platicar con ella sobre lo están haciendo y sobre las platicas o 

conferencias a Escuelas.  

 

Mtra. Ma. de Lourdes T. Martínez y Aurioles.- Comenta que este es un espacio muy importante y se 

debe aprovechar, es una apertura que muestra la Lic. Blanca Alcalá ante el consejo, añade que 

hace dos años trató de gestionar un programa de prácticas profesionales, trabajo enfocado para 

adultos y familia con violencia, enviándoles personas de recursos humanos y que no los aceptaron 

porque era específicamente para Psicólogos, por eso la importancia de aprovechar este tipo de 

invitaciones de forma profesional, en donde están dispuestos a capacitar y a difundir temas en las 

escuelas que son trascendentales con propuestas Instituciones donde se forman a futuros 

educadores.      

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Toma la palabra y comenta que la Presidenta Municipal le sugirió 

que empiecen con una entrevista con la Secretaría de Desarrollo Social en el departamento que 

trabaja todo lo relacionado a la Educación, así como con los Regidores porque tiene algunos 

proyectos sobre la Educación. 

 

A lo anterior indica que ya tuvo una entrevista con la Lic. María Beatriz Fuentes Velasco Presidenta 

de la Comisión de Educación Media Superior en donde le entrego información de algunas 

convocatorias para que las repartiera entre el Consejo haber si les interesaba, en la misma reunión 

le presentó a otros regidores como la de Grupos Vulnerables, al Regidor Gerardo Mejía Ramírez 

entre otros acordando verse la próxima semana para vincularse con DIF, Desarrollo Humano, 

Regidores y el Consejo Ciudadano de Educación. Informa que algunos regidores de su aguinaldo 

pusieron una sala de medios, y han avanzado en tener la idea de un Consejo Ciudadano Infantil  

para sensibilizara los niños, necesitando gente para coordinar este Consejo. 

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Comenta que a reserva de lo que se acuerde con la Mtra. María 

Fernanda Diez Torres Directora del DIF, el Consejo Ciudadano Desempeño Gubernamental en su 

próxima sesión del día 26 de mayo le van a presentar el programa de 500 héroes del DIF, y mas 

sobre el tema del Consejo Ciudadano Infantil, por si algún consejero desea asistir se lo 

comuniquen. 

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Toma la palabra y dice que se compromete a platicar del tema y 

cuando obtenga toda la información inmediatamente se las enviará por correo electrónicos a los 

consejeros. A sí mismo comenta que les ha enviado información sobre las aulas, Centros de 

Desarrollo Comunitario, Consejos Ciudadanos Infantiles y temas de apoyo a la Participación  y 

atención Ciudadana (programas que tienen  en el DIF o Desarrollo Humano). 

 

Por otro lado, habla el presidente del Consejo del premio Magisterial tema que está pendiente, 

porque quedaron en enviarle información, añadiendo que en la SEP tienen el reconocimiento 

Magisterial, el cual fue dado el 15 de Mayo, brindando la medalla Altamirano reconocimiento a 

maestros que sean de Escuelas Públicas o Privadas porque hacen una labor interesante y a veces 

no se les reconocen. 

 

 

Y ahí es donde puede entrar el apoyo del Consejo conjuntamente con el del Ayuntamiento, en 

reconocer a aquellos maestros que tienen una labor extraordinaria y trabajar en un merito 
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Magisterial bajo ciertos lineamientos y bases, tema que ya lo está viendo con la Regidora, 

igualmente les va a enviar la información por correo electrónico para conocer sus propuestas y en 

el mes de octubre o noviembre se este haciendo la primera entrega Magisterial, tratando de 

reforzarlo para que se pueda Instituir en todas las Administraciones como premio al Merito 

Magisterial con ciertas bases dándoles un Diploma de parte del Ayuntamiento como Poblano 

Distinguido. 

    

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Comenta que hay varios tipos de reconocimientos en el 

Ayuntamiento;  premio anual Salud Municipal, Primer Merito Civil  en donde se podría proponer el 

Consejo Infantil, y proponer un premio al merito Educativo o Magisterial. 

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Toma la palabra y comenta que la Regidora le dio unas 

Convocatorias para el concurso de lectura y Escritura, esperando puedan integrarse y difundir la 

información en sus escuelas. Aparte comentó la importancia de invitar al Consejo a otros eventos 

relacionados con la Educación y, sobre todo, estar en contacto con las comisiones para vincular y 

conocer sus proyectos. Añade que seguirá en contacto con los asistentes de los Regidores para 

buscar las audiencias con ellos y platicar. 

 

De igual modo, expone que está pendiente una cita con la Lic. Leticia de la Llata Presidenta del 

Consejo de Grupos Vulnerables para dialogar sobre el programa de drogas esperando que en la 

próxima sesión asista para que amplíe más sobre el tema, del mismo modo, comenta sobre el 

tema relacionado a la Seguridad Pública que tiene que ver con la educación. 

 

Comenta rápidamente que el Consejo Ciudadano de Desarrollo Urbano les hizo la invitación para 

que participen en el periódico local Intolerancia, situación o medio que se buscó para difundir la 

participación de los ciudadanos, por lo que les pide que si tienen algún artículo de interés se lo 

hagan llegar. 

 

PRESENTACIÓN Y APROBACIÓN DE LA PROPUESTA DE LA UNIVERSIDAD DE ORIENTE.  

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Señala que no se presentaron y queda el tema pendiente, envió a 

los correos la propuesta que enviaron de la Universidad de Oriente y no tienen ninguna 

observación.  

 

REVISIÓN DE LA ESTRUCTURA DEL CONSEJO CIUDADANO DE EDUCACIÓN PARA DEFINIR BAJAS Y 

ALTAS.  

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.-Explica que bajo el código reglamentario los Consejeros que tengan 

4 faltas consecutivas serán sujetos a baja en este caso hay 2 Consejeros que se encuentran en 

está situación, la Dra. Celine Armenta Olvera y su Suplente Mtra. Laura Bárcenas Pozos de la 

Universidad Iberoamericana, la Mtra. Elizabeth Patricia González Avendaño de la CORDE Sur, y el 

Lic. José Luís Quiroz Hernández que viene de la parte de SEP permanecerán en este Consejo, 

María Guadalupe Clementina Orta L. que viene de Federación Escuelas Particulares, se 

comunicara con ellos para conocer su interés de seguir participando. 

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Manifiesta que ya ha estado enviando propuestas de invitación 

porque desea que se integren al consejo organizaciones como IBERO, COPARMEX, BUAP, UDLAP. 

 

 

Lectura de mansaje de la Lic. Dolores Calva Solís, Presidenta del Consejo Ciudadano de 

Educación.  
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Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Toma la palabra y da lectura del correo enviado por la Presidenta 

del Consejo la Lic. Dolores Calva Solís con fecha 12 de mayo en donde presenta su renuncia con 

carácter de irrevocable por el puesto que tuvo en este Consejo, cuyos motivos que le motivaron a 

renunciar están basados a razones profesionales y actividades personales. 

 

A lo anterior el Secretario explica que después de que presentó su renuncia lo que se procede en 

este caso es que se tiene que elegir a un nuevo presidente, porque ella no tiene suplente y en 

estos casos lo que se procede es convocar a elección de Presidente en donde el Ing. Francisco 

Sánchez Díaz de Rivera como Presidente de todos los Consejos hace una propuesta entre los 

miembros del Consejo acreditados y que cumplan con los requisitos para ser candidatos a 

Presidente, posteriormente el Consejo en su siguiente sesión ordinaria procedería a la votación de 

la propuesta. (Detalla más sobre el tema).  

 

Los requisitos que marca el código reglamentario para poder ser presidente del Consejo es tener 

un año de antigüedad y contar en el último año con el 50 % más uno de las asistencias a las 

sesiones del Consejo. 

 

ASUNTOS GENERALES 

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Indica que en tema de Mexicanos Primero ya tuvieron la 

oportunidad de entrar a la pagina (www.mexicanosprimero.org) diario que lo van actualizando 

con artículos muy importantes sobre todo en el ámbito Educativo. 

 

ACUERDOS 

  

1. Se convocará a sesión ordinaria el día 17 de Junio del 2010 a las 17:30 hrs. 

2. Se enviara la Convocatoria del Premio Anual de Salud Municipal de manera de ejemplo 

al consejo para que puedan trabajar en la propuesta del premio en materia de 

Educación. 

3. Se gestionarán audiencias el Mtro. Álvaro Barrientos con el Regidor Jaime Julián Cid 

Monjaráz, el Regidor Roberto Juan López Torres, con el DIF Municipal y Desarrollo Humano. 

4. Se invitará a la Presidenta del Consejo Ciudadano Grupos Vulnerables en la próxima 

sesión del Consejo    

5. En función de las bajas que se den tras la Comunicación del Mtro. Álvaro Barrientos con 

los Consejeros sujetos a baja, se definirá, cuales son las invitaciones que harén para 

nuevos integrantes del Consejo. 

6. El tema de elección a Presidente se llevará a cabo en la próxima sesión, según la 

propuesta que haga el Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera. 

7. Se enviará por escrito a los Regidores el cambio de horario de las sesiones del Consejo 

esperando que con ello se obtenga su puntual asistencia.   

 

http://www.mexicanosprimero.org/

